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(Vidéo) Avignon, Palazzo des papes, les
oniriques voyages d’Eva Jospin

Eva Jospin expose ses œuvres au Palais des Papes jusqu’au 7 janvier 2024. La grande artiste
plasticienne que l’on dirait tout droit sortie d’une toile de la Renaissance, a construit un
parcours crescendo débutant sur de petites œuvres pour clore sur de prodigieux édifices. Sa
vision d’une nature à la fois primaire et supérieure, entrelaçant d’anciens édifices et folies
oubliés se déploie, somptueuse, archaïque, tentaculaire dans le plus grand édifice baroque du
monde.

La surprise ?
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Elle s’épanouit dans la salle du Grand Tinel où l’artiste a fait se conjuguer les temps, celui des papes et
aujourd’hui en plaçant trois immenses tentures, là où sans doute, elles figuraient autrement et autrefois.
En cela, Eva Jospin ressuscite le passé et foudroie le présent.

Eva Jospin
Non, pas la fille de l’ancien premier ministre, même si oui, c’est son papa. Mais juste Eva Jospin. Un
prénom et un nom durablement ancrés dans l’univers de l’art contemporain. Un art sensible, précis,
prodigieux, monumental et aussi raffiné, fourmillant de microscopiques détails. Principalement carton, il
se fait aussi bronze et soie, et puis aussi béton, mais cela c’est ailleurs.

Eva Jospin devant la forêt Galleria exécutée en 2021 Copyright MH

Du croquis à sa réalisation ?
«Il y a un mois entre le projet et le dessin, précise Eva Jospin, puis le temps est consacré à la structure en
bois pour tenir et donner une âme à la sculpture, puis arrive la phase de réalisation qui s’étendra sur 3 à
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4 mois sur une œuvre. Pour cela je monte une équipe autour de moi. Deux personnes sont le plus souvent
au cœur de mon équipe puis d’autres s’y rattachent selon les projets. Pour Nymphées une dizaine de
personnes ont été nécessaires, en moyenne c’est 5 à 6 personnes par projet. J’ai la chance de travailler
avec des fidèles (rires). Ce qui est présenté au Palais des papes cristallise plus d’un an de travail.»

«Je travaille tout d’abord
sur croquis puis sur ordinateur pour concevoir les plans architecturaux. Pour la suspension ‘Empirée’ de
la Cuisine haute j’ai collaboré avec des artisans métalliers, verriers, mouleur. Nous sommes dans l’esprit
du  Palais,  de  dialogue  entre  les  artistes  et  les  artisans… des  compagnons.  Un  dialogue  qui  s’est
interrompu lorsque, à un moment, le choix a été fait de s’adresser aux industriels. Je travaille d’ailleurs
avec les compagnons du Devoir. J’ai également développé un savoir-faire pour travailler mon matériau
que je transmets à mes collaborateurs. Dans d’autres cas je m’appuie, au contraire, sur les compétences
de ferronniers, de mouleur, de très grands brodeurs, notamment à Mumbai (Bombay) en Inde, qui vont
m’apprendre de leurs savoirs. »

Pourquoi le carton ?
«Parce que depuis qu’il existe, au tout début de l’air industriel, le carton a traversé les arts. On le
retrouve déjà dans les œuvres de Picasso et Braque. Les artistes ont épousé le monde contemporain et
ont donc toujours parlé des matériaux de ce monde. Les peintres et poètes romantiques étaient déjà en
train de parler de la transformation du monde. Moi, j’ai poussé le jeu à ses extrémités. J’utilise le carton
pour la liberté qu’il apporte parce qu’on peut le travailler, le retravailler, le jeter, le reprendre. On sort
dans la rue et on peut l’accumuler. Il  est d’une simplicité d’accès et à la source de possibilités de
transformations permanentes. Et pourtant, dès les premières œuvres qui étaient ces forêts, il y a cette
idée circulaire de partir d’un matériau par l’artifice et la forme pour regagner son origine primaire. Mes
œuvres utilisent à la fois un matériau industriel mais, pour la plus grande part, des découpes manuelles,
ce qui va à l’encontre de l’industrialisation.» 

https://compagnons-du-devoir.com/
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Chambre de soie , broderie de fils de soie réalisées pour le défilé Dior Automne Hiver 2021-22
Copyright MH

«Ma forêt préférée ?
Les forêts de montagne qui allient le végétal et le monde minéral. J’adore le Mont Ventoux où j’ai été
reçue, petite, dans la maison de ma tante à Malaucène. Je nourris un lien d’enfance avec ce département.
J’y ai passé beaucoup de temps, avec mes parents, à côté des Alpilles. J’avais 7 ans la première fois que je
suis venue à Avignon, puis, adolescente, je fréquentais le Festival d’Avignon avec une amie. On allait voir
les spectacles du Off mais pas le In car nous n’avions pas de billets. Après ce fut la découverte du Palais
des papes, et, encore, de la Collection Lambert.»

«Ce que j’aime dans cette région ?
C’est qu’on ne vit pas seulement dans une région mais dans des villes qui rayonnent entre Arles, Avignon,
Orange,  Vaison-la-Romaine,  Marseille…  C’est  extraordinaire  par  rapport  à  Paris  où  l’on  vit  cette
concentration, car Paris a absorbé tout ce qui pouvait se passer autour. Le Sud est un maillage incroyable
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qui vous convie à être à plusieurs endroits à la fois. Tout le monde travaille à un endroit mais vit à un
autre endroit. Cette mobilité sur le territoire me plait beaucoup. Serais-je à Avignon en juillet ? Oui et
j’irai voir des spectacles.»

«Qui achète mes œuvres ?
Si les musées achètent un peu, ils ont hélas peu de moyens, ce sont surtout les collectionneurs. Je
travaille, entre autres, avec la galerie Continua, Suzanne Tarasiève. Les œuvres monumentales, plus
imposantes, sont moins collectionnées, elles sont plutôt dévolues aux espaces d’exposition. Mes œuvres
figurent également à la Collection Lambert au gré de ‘petits chefs d’œuvres de compagnons’, qui sont
comme des minis mondes et des broderies. Cela s’appelle Contre monde, parce que c’est l’exemple
contraire au Palais des papes. Alors que nous sommes, ici, au Palais, en dialogue avec le patrimoine, dans
des lieux majestueux, gigantesques et chargés d’histoire et du divin, au contraire, les espaces en sous-sol
de la Collection Lambert sont le symbole de la démonstration contemporaine avec le White cube, avec
une lumière plus clinique. J’y présente également deux vidéos. »

https://www.suzanne-tarasieve.com/
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Suspension Empirée dans la cheminée de la cuisine haute. Oeuvre réalisée pour l’exposition du
Palais des papes Copyright MH

«L’affiche ?
Je l’ai conçue avec la graphiste Line Célo à partir du dessin préparatoire de l’œuvre Côté cour côté
jardin, exposée au Palais. Elle a ensuite trouvé cette typographie, cet agencement, ce rose. L’affiche est à
la fois graphique, sans image ni photo, c’est juste mon dessin. Le rendu est doux ce qui est important
lorsque l’affiche, qui se multiplie, doit épouser la ville sans l’agresser.

«Prochainement ?
Je travaille sur une œuvre pérenne et monumentale en béton et bronze pour le métro parisien. Elle sera
installée au-dessus de la nouvelle station Kremlin bicêtre de la ligne 14. Auparavant ? J’avais déjà
travaillé le béton, notamment pour deux façades l’une à Massy-Palaiseau et l’autre à Bagneux.»

Palazzo, l’expo
Au fil de la déambulation nous découvrons, dans la chapelle Saint-Martial, une petite grotte en bronze,
sculptée de détails, que nous avions vue auparavant dans sa version en carton et coquillages. Arrivés au
Grand Tinel, Eva Jospin explique : « Cette salle a longtemps accueilli des tentures dont l’on aperçoit
encore les crochets, j’ai choisi d’y installer 3 lés de broderies.»

https://www.instagram.com/linemartincelo/
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Côté Cour, Côté jardin Copyright MH

Fascinantes rencontres
«Ce projet a été conçu lorsque j’étais à la Villa Medicis, se rappelle Eva Jospin, alors que j’avais visité le
Palais Colonna à Rome, et notamment la salle des broderies qui représente une forêt avec des animaux et
un peu de jungle. Cela m’a inspiré l’envie de travailler sur des tentures colorées, le trait du dessin
devenant le fil de broderie. Ce projet a pu voir le jour grâce à une importante rencontre avec Maria
Grazia Chiuri, directrice artistique de Dior. Nous avons beaucoup de goût en commun dans l’art et une
culture commune de l’Italie, pays avec lequel je suis liée depuis plus de 30 ans maintenant. C’est ainsi
que Maria Grazia, depuis qu’elle est à la tête de cette grande maison, donne la possibilité aux femmes
artistes, connues ou pas, d’intervenir lors des défilés Dior.»

«On a l’impression que les broderies ‘Chambre de soie’
 –il y a cette idée de l’ouvrage de Virginia Woolf, avec la nécessité d’avoir une chambre à soi, un espace
qui ne serait pas contaminé par le quotidien des devoirs de la femme qui risque d’être récupérée par
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l’ange de la domesticité- ont été faites pour ici. La douceur de la lumière, des pierres et du plafond dans
la pièce forment comme un ondoiement des couleurs.»

Eva Jospin présente ici trois tapisseries de 10m de long sur 3 mètres de hauteur
qui ont été réalisées pour un défilé Dior –Automne, Hiver 2021-22 et évoquent une promenade imaginaire
au gré d’une grotte un peu baroque, puis d’une forêt, la découverte d’un petit édifice sous la forme d’une
folie.  «  Ce que je  recherche ?  Que l’on se  perde dans une profusion de détails  dans ces  œuvres
monumentales. Les tapisseries ont été exécutées en Inde à Mumbai –où 100 000 brodeurs exercent leur
talent- et sont les dépositaires de savoir-faire millénaires.

Nymphées Copyright MH

La cuisine haute
accueille la suspension ‘Empirée’, retenue dans le conduit de la cheminée à 20m de hauteur, comment
Eva Jospin. Celle-ci fait partie des œuvres exécutées pour l’exposition du Palais des papes. L’idée ?
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Reprendre l’escalier à double hélice et évoquer le contre-palais, le palais bis, ce palais ici en opposition
au Palais de Rome. C’est aussi l’idée du ciel Empirée, théorie d’Aristote sur les 9 ciels en couches
successives établies les unes au-dessus des autres, le 9e ciel étant celui du Dieu. C’est aussi ‘le paradis’,
un moment dans la Divine comédie, lorsque Dante arrive à rejoindre Béatrice qui se situe dans le 8e ciel
juste avant Dieu. »

La Chambre de parement
accueille Galleria, une imposante forêt sculptée de bois et de carton, longue de 6m sur une hauteur de
3,82m.

La grande chapelle
devient l’écrin de Nymphées, un décor réalisé pour le défilé Dior printemps été 2023. Il y a aussi le
Cénotaphe, réalisé à l’occasion d’une exposition personnelle de l’artiste à l’abbaye de Montmajour à Arles
réalisé en carton, papier coloré, coquillage, liège et laiton. Et puis il y a Côté cour et côté jardin réalisé
pour le lancement de la carte blanche à Eva Jospin par les champagnes Ruinart au Carreau du temple en
mars dernier.
«Côté cour-Côté jardin évoque le théâtre et raconte la scénographie à partir d’une scène fixe où le
visiteur opère lui-même grâce à son déplacement, le changement de décor. Le Côté cour représente la
place, le palais, la ville, l’organisation sociale, l’ordre, la Loi, et Côté jardin, une forêt-grotte, entre
minéral et végétal qui représente le chaos, les passions, l’obscurité, la peur, le merveilleux, peut-être
l’amour, la tragédie, de l’ordre du sentiment qui est moins maîtrisé. Les acteurs y sont symbolisés par des
formes, comme des pétrifications de pierres. Puis vient le Cénotaphe, un tombeau en l’absence de corps,
l’œuvre évoque ceux qui ont été là mais sont désormais absents. Dans toutes mes œuvres, l’idée de la
traversée, peut-être initiatique, est rémanente. On commence par la forêt, mais aussi l’évocation possible
de jardins. Les architectures des œuvres sont plus proches de la folie architecturale que de l’architecture
elle-même. »
Enfin une salle déroule un reportage photos et d’amples explications sur le travail d’Eva Jospin ainsi que
des vidéos, magnifique conclusion pour appréhender le phénoménal et très exigeant travail d’une artiste
aussi prolixe que talentueuse.
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Eva Jospin femme artiste, plasticienne, intellectuelle, inspirée et inspirante

Les infos pratiques
La grande exposition : Palazzo Eva Jospin
Pour sa Grande Exposition annuelle, le Palais des Papes propose une découverte onirique des œuvres de
l’artiste plasticienne Eva Jospin, qui occupent plusieurs salles du plus grand palais gothique au monde du
30 juin au 7 janvier 2024. La visite de l’exposition est comprise dans le billet d’entrée (12€ à 17€) du
Palais des papes. 9h-19h. Place du palais, Avignon. Des visites guidées du Palais et de l’exposition sont
organisées.

Collection Lambert. Contre-Monde, jusqu’au 17 septembre 2023. Dans le cadre de Carte Blanche
Ruinart  lors  du Festival  d’Avignon avec le  soutien de la  Maison Ruinart  et  de la  galerie  Suzanne
Tarasiève, Galleria Continua. Paysages de la Champagne et de son histoire. Collection Lambert. 5, rue
Violette à Avignon.
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Ils ont dit :

Cécile Helle, maire d’Avignon

Cécile Helle, maire d’Avignon Copyright MH

«Je remercie Eva Jospin d’avoir accepté, il y a quelques mois, d’investir le Palais des papes. J’avais été
touchée par ses œuvres et alors que je découvre l’exposition, je vois et sens qu’elle s’est emparée du lieu,
notamment avec des œuvres spécifiquement créées pour le Palais des papes. J’aime confronter ce lieu
ancien aux œuvres contemporaines. Ce que l’on recherche avec ces grandes expositions ? Non pas
dérouter le public, mais faire découvrir à la fois le Palais des papes et une artiste contemporaine inscrite
dans son temps. Je voulais dire à Eva que cette exposition produit un effet Waouh et que la déambulation
crescendo fonctionne. On commence par une œuvre intimiste dans la chapelle pour, en fin de parcours,
faire la découverte ultime de ces trois œuvres dans la grande chapelle. La surprise est totale. Ce que
j’aime dans les œuvres d’Eva ? La place de la nature, de la forêt, des branches et des éléments construits
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et bâtis ce qui m’évoque une renaturation poétique de la ville. Il était aussi important de choisir une
artiste femme ce qui n’est pas neutre dans le monde d’aujourd’hui.»

Arnaud Pignol directeur-général, Avignon Tourisme

Arnaud Pignol directeur-général, Avignon Tourisme

«Cécile Helle, très sensible à l’art contemporain et aux œuvres de certains artistes connaissait le travail
d’Eva Jospin, commente Arnaud Pignol. Elle lui a donc demandé de présenter son travail pour la Grande
exposition annuelle du Palais des papes. C’était d’autant plus facile qu’Eva Jospin avait des attaches dans
cette région qu’elle connait bien et qu’elle a connu les différents monuments de la ville à tous les âges de
sa vie. Lorsque nous l’avons contactée, elle nous a répondu qu’elle n’aurait jamais cru pouvoir le faire.
C’est un élément important, pour les artistes, d’être exposé au Palais des papes, comme étant le centre
de la Grande exposition, sur plusieurs mois et vu par plusieurs centaines de milliers de visiteurs. Eva
Jospin a su créer une résonance particulière entre les lieux, sa façon de créer et les œuvres parce qu’au
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moment du repérage, elle a éprouvé des émotions particulières. Combien ça coûte ? On ne divulgue pas
ce genre d’information parce que tout dépend des partenariats passés, des modalités contractuelles…»

Le modèle économique ?
«Nous avons des retombées extérieures générées par l’exposition, notamment pour des personnes qui
connaissent le Palais mais n’y sont pas retournées depuis longtemps et qui vont y revenir justement pour
voir le Palais sous un angle différent ainsi que les œuvres d’Eva Jospin parce qu’elle est très connue et
insérée dans le paysage de l’art contemporain. Enfin il y a ceux qui connaissent l’artiste et qui viendront
rien que pour elle. A cela s’allie le pic habituel de fréquentation de la visite du Palais des papes en juillet
et août. Nous sommes dans le co-branding et le win-win (sourire). En conclusion ? Eva Jospin est une
artiste extrêmement talentueuse et aussi extraordinairement simple. L’installation de cette exposition
pourtant très complexe à monter, dans un monument du 14e siècle, sans doute bien moins accessible
qu’une salle d’exposition moderne conçue pour cela, s’est passée dans une vraie fluidité, dans un esprit
de compréhension mutuel.»

Sous la Roma : le Palais des papes célèbre le
printemps dans ses jardins
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Ce jeudi 18 et ce vendredi 19 mai, Avignon tourisme organise son nouvel événement ‘Sous la Roma’ dans
les jardins du Palais des papes. L’occasion de redécouvrir les magnifiques jardins pontificaux et de
profiter de leur abondante végétation dans une ambiance festive et sensorielle.

Le programme

Toute la journée de jeudi, de 9h à 17h, il sera possible de déguster le miel des Papes avec Car Elles
Butinent,  Stephan  Leclercq  fera  plusieurs  démonstrations  autour  de  la  céramique  et  des  plantes
tinctoriales, et Celui Qui Tresse proposera une atelier de création d’un nid en osier. L’eau Vive proposera
plusieurs lectures autour du jardin et de la nature pour les enfants de 10h à 12h et de 14h à 16h.
L’association des commerçants des halles mettra la main à la pâte et fera des démonstrations culinaires
avec les ingrédients du jardin de 11h à 14h. De 14h à 17h, l’Occitane animera un atelier senteur 3
parfums issus de plantes du jardin.

Trois ateliers sur inscription seront proposés durant la journée. Les Jeunes Pousses feront un gros plan
sur la graine de 9h à 17h avec feuillage de Provence, semis et jardinage. Leroy Merlin proposera de
fabriquer un carillon pour jardin de 9h15 à 13h, ainsi qu’un nichoir à oiseaux de 13h15 à 17h.

https://avignon-tourisme.com
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À 21h15, le Cinambule proposera un cinéma en plein air avec la projection du film ‘La vallée des fourmis
perdues’. Pour y assister, il est impératif de réserver, les places étant limitées.

Le vendredi 19 mai, Avignon tourisme prolonge l’expérience au cœur des jardins du Palais des papes
avec une visite guidée à 10h.

Informations pratiques

Le billet pour la journée du jeudi coûte 5€, 3€ pour les Avignonnais et les enfants entre 8 et 17 ans, et est
gratuit pour les enfants de moins de 8 ans et pour les personnes en situation de handicap +80%. Pour ce
qui est de la visite guidée, elle est au prix de 10€, 8€ pour les Avignonnais et les enfants entre 8 et 17
ans, et est gratuite pour les enfants de moins de 8 ans et pour les personnes en situation de handicap
+80%.

Il n’y aura pas de billetterie sur place. Pour réserver votre billet, cliquez ici.

V.A.
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Eva Jospin, une artiste sensible et inspirée
bientôt au Palais des Papes

Il  faudra attendre le  30 juin 2023 pour découvrir  les œuvres monumentales d’Eva Jospin
exposées au Palais des papes

Eva Jospin c’est avant tout une invitée de marque
L’artiste plasticienne, ancienne pensionnaire de la Villa Médicis – académie de France à Rome- a exposé
ses œuvres dans les plus grands musées, du Palais de Tokyo au Palazzo Dei Diamenti à Ferrare en
passant par la Hayward Gallery à Londres. Elle a également dévoilé plusieurs installations monumentales
dans le cadre de commandes spécifiques comme au centre de la cour carrée du Louvre en 2016, ou plus
près de nous à l’abbaye de Montmajour en 2020. Elle créé également des œuvres pérennes dans des lieux
divers comme Le Passage à Nantes ou l’installation Folie à Chaumont-sur-Loire. Plus récemment elle a
inauguré Microclima, une installation imaginée comme un jardin d’hiver au sein du magasin Max Mara à
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Milan. Elle est connue pour ses impressionnantes sculptures architecturales et forestières faites de
carton, papier, éléments naturels ou fils de soie.

Invitée à investir le Palais des Papes avec Palazzo
L’invitation faite par le Maire d’Avignon, Cécile Helle à l’ « Artiste virtuose de la matière » Eva Jospin
d’investir le Palais des Papes – prenant ainsi la suite de noms prestigieux Salgado, Yan Pei-Ming, Ernest
Pignon-Ernest – est le prélude des festivités du Programme Avignon Terre de Culture 2025. « Nous avons
souhaité pouvoir présenter des œuvres qui entrent en résonance avec le Palais des Papes, en invitant
également une artiste de renommée internationale mais pas forcément très connue du grand public »
précise Cécile Helle lors de la présentation de cette grande Exposition d’été qui se tiendra du 30 juin au
7 janvier 2024. L’exposition sera incluse dans le billet d’entrée du Palais des Papes.

A cette invitation Eva Jospin propose une déambulation
«J’aime cette région, cette ville ouverte sur un territoire que je connais bien pour y être venue souvent
pendant le Festival entre autres. J’ai eu tout de suite envie de m’étaler dans le Palais des Papes et de
travailler  sur  l’idée de parcours,  une déambulation au gré des salles  en confrontant  le  végétal,  la
naturalité à la minéralité du Palais des Papes. D’où le titre «Palazzo».

Une démarche de création in situ
«Je suis venue deux fois pour repérer les lieux, me confronter aux différents espaces et aux échelles, pour
réfléchir à cette déambulation que je veux onirique. J’ai été formidablement accompagnée pour le projet
d’installation. Il n’y avait pas d’obstacles, que des solutions ! En gardant l’idée du Palais, j’ai eu envie de
reprendre  les  grandes  tentures  de  broderies  et  d’orner  les  murs  comme étaient  ornés  les  Palais.
Vraiment jouer sur cette question de tout ce qui se retrouve dans un palais : l’ornementation, les métiers,
les formes : architecture, tentures, mobilier. Révéler l’esprit de Palais, sa dimension naturelle avec la
convergence de tous les corps de métier, le croisement des savoir-faire.

Trois sculptures monumentales prendront place sous la voûte de La Grande Chapelle
La sculpture «Côté cour, côté jardin», déjà exposée au Carreau du Temple à Paris mais qui prend ici
tout son sens. Le côté cour avec ses colonnades et son plan incliné théâtral symbolise le Palais avec ses
lois et côté jardin un lieu magique avec le bois, les grottes , le chaos, la passion.
Les visiteurs traverseront ensuite La sculpture «Nymphées» particulièrement remarquée lors du défilé
de la Maison Dior au printemps 2023. Le Cénopathe déjà admiré à l’abbaye de Montmajour en 2020
dressera ses colonnes parcourues de laines ciselées comme autant de veines végétales.

D’autres espaces investis
Dans la salle du Tinel, des fragments de l’œuvre «Chambre de soie», et un haut -relief « Galleria »
dans la chambre du Parement. A ce jour 6 œuvres sont connues « mais il y en aura beaucoup plus car ma
rêverie à travers ce Palais palais n’est pas finie. A la fin de l’installation il y aura peut-être des surprises,
d’autres  créations.  »  nous  a  confié  Eva  Jospin.  En  effet  d’autres  sculptures  seront  produites
spécifiquement pour «Palazzo» comme par exemple une œuvre suspendue dans le conduit de cheminée
qui culmine à plus de vingt mètres au centre de la Cuisine Haute.
Palazzo. Du 30 juin 2023 au 7 janvier 2024. De 6,50 à 12€. Exposition incluse. Palais des Papes.
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Www.palais-des-papes.com

La forêt de Galeria DR

Voici le retour de la bougie
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Rassurez-vous, il ne s’agit pas d’une nouvelle menace ou d’une future restriction qui pourrait
nous être imposée. Nous sommes dans l’artistique… En effet, après Marseille, c’est à Avignon*
que la compagnie Candlelight propose ses concerts à la bougie. Une démarche originale qui
n’est pas dénuée de symboles, voire de sens.

Il y a quelques temps encore pour renvoyer les écologistes militants dans leur 22 mètres, on disait que si
on les écoutait il faudrait « revenir à la bougie ». Un moyen pas très sympathique et surtout pas très
honnête de résumer leur pensée et leur conception de la société. Nous en sommes revenu et c’est tant
mieux. La bougie est devenue ainsi, et malgré elle, le symbole des temps anciens, pour ne pas dire des
temps obscurs. Aujourd’hui, elle est en quelque sorte remise au goût du jour avec ces spectacles à
l’éclairage appartenant à un autre temps. Au-delà des aspects esthétiques de cette démarche artistique,
la métaphore est intéressante. L’évocation d’une autre époque, celle où l’on prenait le temps et il en faut
pour allumer toutes les bougies ! Un temps où la simplicité l’emportait sur le sophistiqué et où la
convivialité était de mise. Et ce clin d’œil au passé n’est pas unique.

Qui aurait misé 3 cacahuètes sur le retour de la galette noire ?

https://feverup.com/fr/marseille/search?q=Palais%20des%20Papes%20Avignon&utm_content=candlelight-palais-des-papes&utm_source=marseillesecrete&utm_medium=post&utm_term=cta1
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Un autre  «  retour  en  arrière  »  intéressant.  Le  grand retour  du  disque  vinyle.  Qui  aurait  misé  3
cacahuètes sur le retour de la galette noire ? En tout cas pas ceux qui s’en sont débarrassé il y a
quelques années, ils sont condamnés, aujourd’hui, à les racheter ! Dans plusieurs pays, comme la France
ou les  États-Unis,  les  ventes  de  vinyles  ont  supplantées  celles  des  CD.  Bon il  est  vrai  qu’avec  la
généralisation de la musique dématérialisée les volumes de vente des CD sont tombés très bas. Mais là
aussi, c’est le symbole qui est important. On a sans doute besoin d’avoir du concret, un objet à manipuler,
à posséder. De l’authentique quoi ! Dans le même ordre d’idée on pourrait se féliciter que les liseuses
n’aient pas emporté le livre physique, ou que la photo argentique n’ait pas totalement disparue. L’ancien
monde fait parfois de la résistance.

La zone est aussi blanche que les murs de son abbaye fraichement restaurée

Vous voulez encore un exemple ? Plus proche de nous, dans la vallée de la Sénancole, là où se trouve
l’abbaye de Sénanque, aucun réseau de téléphonie mobile ne passe. La zone est aussi blanche que les
murs de son abbaye fraichement restaurée.  Les opérateurs téléphoniques ne s’y sont pas vraiment
intéressé,  faute  de  potentiel  commercial.  En  définitive,  c’est  une  vraie  aubaine  pour  nos  moines
cisterciens qui y vivent et les hôtes qui y sont accueillis. Ils ne souhaitent pas du tout que ce besoin de
connexion permanente vienne troubler leur retraite. Au fond les vrais espaces de liberté ne seraient-il pas
ceux où la connexion permanente est coupée, laissant ainsi les vraies connexions s’établir, celles avec soi-
même et avec les autres ?

Cette expérience de spectacle à la bougie prend alors peut-être tout son sens. Mais de là à dire que la
bougie  pourrait  aussi  éclairer  d’un  jour  nouveau  notre  monde  c’est  une  lueur  que  je  vous  laisse
éventuellement le soin d’entrapercevoir.

*le 12 mai au Palais des Papes avec un hommage à Elvis Presley

Quand Hollywood met le palais des papes en
plein Paris

https://avignon-tourisme.com/agenda/candlelight-concerts-a-la-bougie-au-palais-des-papes/
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L’image furtive était passée inaperçue fin 2021 lors de la sortie du long métrage ‘The last Duel’ (le
dernier duel). Maintenant que le film de Ridley Scott est désormais disponible depuis quelques jours sur
les plateformes de streaming et autres vidéos à la demande, les cinéphiles ont pu se rendre compte que
les créateurs des effets spéciaux ont pris quelques libertés avec la réalité historique.
En effet, dans ce blockbuster réunissant notamment les acteurs Matt Damon, Adam Driver, Jodie Comer
et Ben Affleck dans une histoire retraçant, du point de vue des trois personnages principaux, les raisons
du dernier duel judiciaire médiéval, il a fallu recréer la France du Moyen-âge.
Pour cela, les studios MPC film & Episodic, filiale de Technicolor basée notamment à Paris et Liège, ont
réalisé  220  plans  alors  que  les  équipes  de  Technicolor  creative  studios  de  Londres,  Montréal  et
Bangalore en Inde ont réalisé 180 séquences.

En lieu et place de la Sorbonne
Et dans ce Paris du XIVe siècle, où l’on découvre une cathédrale de Notre-Dame encore en construction,
on peut apercevoir une vue générale de la capitale de quelques secondes (entre la fin de la 38e minute et
la fin de la 40e mn selon les supports de visionnage). Dans ce plan (voir photo ci-dessous), on peut y voir
distinctement le palais des papes d’Avignon à un emplacement qui correspondrait de nos jours à celui
qu’occupe, peu ou prou, la Sorbonne actuellement.

https://www.youtube.com/watch?v=IKUvrkpd29A
https://www.mpcfilm.com/fr/
https://www.technicolorcreative.com/
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Paris au XIVe siècle selon Hollywood: à gauche, Notre-Dame de Paris, à droite, le palais des papes…
d’Avignon. © DR

La même vue en gros plan.

« L’équipe de Paris a utilisé plusieurs techniques numériques pour reproduire aussi fidèlement que
possible les paysages et l’atmosphère du Paris du 14e siècle, des DMP (ndlr : projection mapping) à la
création en CG de décors numériques, en passant par une reconstitution complète du Paris médiéval avec
la cathédrale de Notre-Dame. La collaboration artistique s’est étendue à des scènes montrant, entre
autres, la ville de Paris et ses environs, l’arène du duel et le ‘Palais des Papes’, confirme MPC film.
Comme l’histoire se déroule en hiver, chaque plan a dû être enneigé à l’aide d’effets, de projections en
DMP, de congères et de brouillard. »
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N’étant plus à un anachronisme près, comme l’a souligné Teo Comparato l’un de nos lecteurs sur nos
réseaux sociaux, les créateurs de ces effets spéciaux ont même conservé le silhouette de la statue de la
vierge Marie qui pourtant n’a été installée sur le clocher de la cathédrale Notre-Dame-des-Doms qu’en
1859. « Le Palais a remonté le temps, au mauvais endroit », s’amuse notre internaute.

Un hommage caché du réalisateur au Vaucluse ?
Si Avignon a été un temps, la capitale de la chrétienté, elle n’a pourtant jamais été celle de la France sauf
dans les prophéties de Nostradamus suite à la dévastation de Paris dans un futur encore à venir. Pas sûr
que les équipes des effets spéciaux de Ridley Scott avaient en tête cette référence pour rendre hommage
au mage natif de Saint-Rémy-de-Provence.
A moins que le réalisateur américano-britannique à l’impressionnante filmographie (Alien, Blade Runner,
Thelma et Louise, Gladiator…) qui achève actuellement la réalisation de Napoléon avec Joaquin Phoenix
pour la plateforme Apple TV+ ait voulu rendre hommage au Vaucluse. Un département qu’il connait bien
puisqu’il est propriétaire du Mas des infirmières, un domaine viticole de 30 hectares situé à Oppède dans
le Luberon.

Palais des papes, exposition des travaux des
architectes Nodet père et fils 1901-1944

https://masdesinfermieres.com/
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Dans la perspective d’animer le parcours de visite du Palais des Papes durant la basse saison
touristique,  le  service  conservation  d’Avignon  tourisme  propose  une  exposition-dossier
consacrée  à  la  restauration  du  Palais  au  cours  de  la  première  partie  du  XXe  siècle.

Ces documents extraits du fond documentaire du Palais et des Archives municipales d’Avignon invite les
visiteurs à suivre le colossal travail de restauration et de réhabilitation entrepris dans le Palais suite au
départ du Génie militaire en 1906.

Pendant trente ans, sous la direction successives des architectes des Monuments historiques Henri Nodet
père et fils, l’édifice a été engagé dans un chantier hors-norme et une véritable métamorphose qui l’ont
vu renaitre après un siècle d’occupation militaire.

En utilisant les 54 mètres linéaires des cimaises périphériques conservées dans la Grande Chapelle cette
exposition-dossier dévoile des photographies d’époque, des dessins et projets d’architecte dont la plupart
n’ont jamais été présentés au public ainsi qu’un film projeté dans une cabine de projection, dans la
Chambre neuve du Camérier.

https://palais-des-papes.com/
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Julien Gallon, chargé de conservation et commissaire de l’exposition apportera un éclairage sur cette
grande page de l’histoire du Palais des Papes au travers de visites guidées programmées le samedi à 11h
: 11 mars, 25 mars, 8 avril, 22 avril 2023.

Les infos pratiques
Tarif  plein 16,50€. Tarif  réduit  sur présentation du Pass:  14,50€. Tarif  Sénior:  14,50€. Tarif  réduit
11,50€: pour les 8 17 ans, les étudiants universitaires, les personnes handicapées à + 80% (Carte CMI
Mention « Invalidité »), les personnes bénéficiaires du RSA, les guides conférenciers, les demandeurs
d’emploi  et  les  congressistes.  Un justificatif  est  demandé.  Gratuit  pour  les  moins  de  8  ans  et  les
journalistes.

//Après la visite de l’exposition, les participants peuvent effectuer le parcours classique du
Palais en visite libre avec histopad, uniquement le jour de la visite et durant les horaires
d’ouverture du monument Informations et réservations ici. Réserver ici.
MH

https://palais-des-papes.com/histopad-pour-tous/#:~:text=L'HistoPad%20est%20une%20tablette,pouvaient%20%C3%AAtre%20au%20XIV%C3%A8me%20si%C3%A8cle.
https://reservation.avignon-tourisme.com/fr/voir-faire/2155943/visite-le-palais-retrouv%c3%a9-guid%c3%a9e-par-le-charg%c3%a9-de-conserva/afficher-les-details?page=3&sorting=st%3Da%3Bso%3Da&filter=c%3D33202
https://reservation.avignon-tourisme.com/fr/voir-faire/2155943/visite-le-palais-retrouv%c3%a9-guid%c3%a9e-par-le-charg%c3%a9-de-conserva/afficher-les-details?page=3&sorting=st%3Da%3Bso%3Da&filter=c%3D33202
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Avignon : la bâche du palais des papes a été
retirée

Alors que la seconde étape du chantier de restauration du palais des papes a débuté depuis quelques
semaines,  le  Conseil  départemental  vient  de  faire  retirer  la  bâche  qui  habillait  les  échafaudages
nécessaires à ces travaux.
Mis en place depuis août dernier, ce trompe-l’œil de 800m2 couvrait la partie la plus ancienne du palais
(le  Palais  vieux)  pour  permettre  la  restauration  des  façades.  Il  avait  été  floqué  aux  couleurs  du
département et servait d’espace de promotion du territoire en mariant le palais et le Mont Ventoux. Le
tout sous le slogan ‘Vaucluse, le Sud des possibles’.
Composée de 5 toiles, dont une de 40 mètres de hauteur et de 20 mètres de largeur pour celle située sur
la tour de la Campane, la bâche a été retirée par une équipe de 8 personnes. L’intervention a notamment

https://www.echodumardi.com/politiqueetterritoire/avignon-chantier-de-restauration-du-palais-des-papes-la-2e-tranche-debute/
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nécessité la fermeture de la calade située à proximité.

Une équipe de 8 personnes a été nécessaire pour retirer cette bâche en trompe-l’œil de 800m2.

Une restauration pilotée par le Département
Pour rappel, après des travaux d’urgence réalisés au printemps 2020, la partie la plus ancienne du Palais
des papes fait  actuellement l’objet d’un important chantier de restauration. Le Département est en
charge de la maîtrise d’ouvrage unique du chantier global comprenant deux étapes, dont la première est
programmée en deux phases.
La tranche 1 a  commencé en 2020 et  s’est  achevée en décembre 2022.  Elle  a  d’abord permis  la
consolidation et la mise en sécurité de l’ensemble des merlons de la chapelle Benoît XII et de l’aile des
Familiers avant de réaliser la restauration complète de la tour de la Campane et d’une grande partie de
l’aile des Familiers.
En 2023, la seconde étape de la restauration du Palais des papes a commencé, celle consacrée à la
chapelle pontificale Benoit XII. Elle se terminera en 2024 et comprend la restauration complète de la
chapelle Benoît XII (façades, menuiseries, vitraux, grilles, toit) et des façades restantes sur le cloître des
Familiers.
Ce  chantier  de  5,82M€  est  principalement  financé  par  le  Conseil  départemental  de  Vaucluse  et
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subventionné par  l’Etat  (Direction  Régionale  des  Affaires  Culturelles  PACA)  avec  une  participation
financière de la Ville d’Avignon.
Ces  travaux sont  dirigés  par  l’équipe  de  Pierre-Antoine  Gatier,  architecte  en  chef  des  monuments
historiques.

L.G.

Memento : la mémoire a de l’avenir en
Vaucluse

Le Conseil départemental de Vaucluse vient de poser la première pierre des futures archives
départementales.  Situé  dans  la  zone  d’Agroparc  à  Avignon  ce  ‘pôle  des  patrimoines  de
Vaucluse’  sera  baptisé  ‘Memento’.  Le  bâtiment,  qui  représente  l’un  des  principaux
investissements publics du territoire actuellement,  est  autant conçu pour être un lieu de
conservation que partage et d’accueil du grand public.
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Après avoir  passé près de 150 ans au palais  des papes,  les archives départementales de Vaucluse
s’apprêtent à déménager en 2025 dans un nouveau bâtiment édifié dans la zone d’Agroparc à Avignon.
Situé  sur  une  parcelle  de  23  290  m2,  entre  l’Inrae  et  le  siège  social  de  McCormick-Ducros,  la
construction de 11 600m2 conçue par le cabinet d’architecture lyonnais Gautier-Conquet regroupera une
douzaine de sites actuellement éparpillés sur le bassin de vie d’Avignon : les archives du Département
actuellement installées dans la chapelle Benoît XII du palais vieux depuis les années 1880 mais aussi ses
annexes  de  Courtine,  le  Service  départemental  d’Archéologie,  les  réserves  des  trois  musées
départementaux ainsi que plusieurs services administratifs liés au patrimoine vauclusien.
A cela s’ajoute le Centre de conservation et d’études de l’État ainsi que les Archives du Grand Avignon.
Seul manque à l’appel, les archives de la Ville d’Avignon qui, un temps approchées pour s’associer au
projet, resteront finalement dans leur locaux historiques de l’ancien mont de piété de la rue Saluces dans
l’intra-muros de la cité des papes.

Situé rue Marcel Demonque dans la zone d’Agroparc, le bâtiment de 80 mètres de long et de 70m de
large de ‘Memento’ sera situé entre le siège de McCormick-Ducros et l’Inrae, juste à côté du centre
de gestion de la fonction publique territoriale et tout près du campus Jean-Henri Fabre de
l’Université d’Avignon.

Plus qu’un lieu de stockage
Plus qu’un lieu de conservation, ce ‘pôle des patrimoines de Vaucluse’ baptisé désormais ‘Memento’

http://www.gautierconquet.fr/fr/
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(ndlr : souviens-toi en latin) ambitionne d’être aussi un espace d’étude et de transmission de l’histoire du
Vaucluse en étant le plus accessible et le plus ouvert au public.
Bien évidemment le lieu restera un site d’entreposage avec 40km linéaires de stockage aux normes de
conservation actuelles contre 26km pour les archives actuelles du palais des papes.
En 2025, l’équipement entend également « constituer un lieu de mémoire et de préservation du passé
tourné vers l’avenir  en jouant  un rôle  actif  de transmission à travers sa salle  de lecture,  sa salle
d’exposition et sa salle de conférence de 150 places ».
Pour le Conseil départemental sa vocation est donc d’être aussi « un lieu-ressources et de recherche
destiné aux scolaires, aux chercheurs, aux professionnels mais aussi au grand public. Un lieu d’animation
et de vie en lien constant avec les acteurs locaux et les associations du territoire mais aussi régionales.
Des expositions, des conférences, des créations d’œuvres, des animations, des concerts auront lieu. La
priorité absolue est de s’ouvrir aux différents publics et de diffuser largement la connaissance. »

Une pierre taillée il y a 700 ans provenant chantier de restauration du palais des papes a été posée
lors du lancement officiel du chantier qui doit s’achever courant 2025.
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Une fonction autant culturelle que patrimoniale
« Il s’agit d’un équipement autant culturel que patrimonial avec des fonctions pédagogiques d’accueil de
tous les publics », explique Dominique Gautier, l’architecte de l’agence à qui l’on doit déjà les archives du
Rhône à Lyon et celles de Briançon ainsi que plusieurs médiathèques à Lyon, Chaponost, Oullins ou
Montrond-les-Bains.«  C’est  aussi  un  outil  de  travail  pour  les  archéologues,  les  archivistes,  les
conservateurs, les chercheurs, les historiens », poursuit le co-fondateur du cabinet Gautier-Conquet qui a
aussi réalisé les 18 plateformes du parc d’activité ‘Technicité’ d’Agroparc.
« C’est enfin un outil de conservation avec des ateliers et des magasins où les contraintes imposent que
l’on conçoive un bâtiment sans fenêtres pour protéger ce qui y est conservé de la lumière », conclu
Dominique Gautier dont les équipes ont conçu un édifice à haute valeur environnemental affichant une
performance énergétique de niveau E2C1 du label E+C.

« Il s’agit d’un équipement autant culturel que patrimonial. »

Dominique Gautier de l’agence Gautier-Conquet

L’un des principaux investissements publics du territoire
Memento sera constitué d’un bâtiment à ossature bois en R+3 de 80 mètres de long et de 70m de large
imaginé autour de galeries intérieures desservant l’ensemble des blocs fonctionnels et les magasins de
conservation.
Devant, un parvis paysagé protégé du vent. Autour, une ‘double peau’ ventilée et habillée de briques de
terre cuite extrudée autour des voiles de béton afin de réguler l’inertie et l’hygrométrie du bâtiment. Au-
dessus, des toitures en partie végétalisée accueillant également 500m2 de panneaux photovoltaïques. La
puissance qui pourra être produite sera de 105kW environ. Celle-ci sera directement utilisée par le
bâtiment en autoconsommation et le surplus pourra être revendu. « Il n’a pas été possible d’en installer
davantage en raison de contraintes liées à la proximité de l’aéroport », précise l’architecte lyonnais.
Un parking semi-enterré de 36 places complètera l’aménagement.
L’ensemble,  qui  représente  un  investissement  de  près  de  31M€,  constitue  actuellement  l’un  des
principaux investissements publics en Vaucluse. Il est financé par le Département à hauteur de 16,07M€
ainsi  que  par  l’Etat  (7M€  via  la  Drac  et  le  DSID),  la  Région  Sud  (6,94M€)  et  la  communauté
d’agglomération du Grand Avignon pour un montant de 822 939,42€.

https://www.linkedin.com/in/dominique-gautier-35403650/?originalSubdomain=fr
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Le Département va lancer une étude sur la réutilisation du palais vieux une fois que les archives en
seront définitivement parties. Une certitude, le Conseil départemental a la volonté d’ouvrir l’espace
au public le plus large.

Un trait d’union avec le passé
«  Nous  posons  aujourd’hui,  tous  ensemble,  la  première  pierre,  s’est  félicitée  Dominique  Santoni,
présidente du Conseil départemental de Vaucluse lors du lancement officiel du chantier. Et cette pierre,
symboliquement, est issue du chantier de restauration du Palais vieux, toujours en cours. Elle a été taillée
voilà près de 700 ans… Comme un trait  d’union entre un chapitre qui se termine et un autre qui
commence… mais c’est une seule et même histoire qui continue. »
Pour le palais, dernier bâtiment en France aussi ancien à être occupé par un service d’archives, si les
opérations de déménagement se préparent déjà depuis 2019 il s’agit également de savoir ce que le
Département  veut  faire  de  cet  espace constituant  la  partie  la  plus  ancienne du plus  grand palais
gothique.

En effet, le reste de l’édifice médiéval est propriété de la Ville d’Avignon et est exploité par Avignon
tourisme comme site  de visite  et  d’exposition,  comme centre des congrès et  comme lieu d’accueil
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emblématique du festival d’Avignon dans la cour d’honneur.
« Très attaché à ce monument connu dans le monde entier, et d’ailleurs classé au patrimoine mondial de
l’Unesco, le Département de Vaucluse va prochainement étudier la mise en place d’un projet global pour
le Palais vieux, explique le Conseil départemental. Autrement dit, lui inventer un nouveau destin après le
déménagement des Archives. S’il est encore trop tôt pour en esquisser les contours, l’objectif est bien
que ces espaces soient à terme accessibles au plus grand nombre. »

Découvrez le projet Memento situé à Agroparc.

(Vidéo) Avignon, The woman project prend
d’assaut le Palais-des-papes
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Le 8 mars 2023, à l’occasion de la Journée Internationale des Droits des Femmes, Clairobskur
organise,  en  partenariat  avec  la  Préfecture,  la  Chambre  de  Commerce  et  d’Industrie  du
Vaucluse, le Grand Avignon, le 1er opus de – The Woman Project– au Palais des Papes en
Avignon.

L’événement de ce 8 mars se décline en deux temps : une conférence immersive – de18h à 20h The
Woman Paradox – avec des ateliers expérientiels : neurosciences appliquées, boxe, arts martiaux, yoga
danse,  arts  aériens… et  interactive avec des témoignages inspirants,  et  sera suivi  d’une soirée de
célébration ‘Paradox party’ de 20h à 1 heure du matin, au Palais des Papes. Une partie des bénéfices sera
reversée à des associations locales de défense des droits de la femme et la Fondation Elle qui promeut
l’émancipation des femmes par l’éducation, la formation et l’information.

Le message ?
Une conférence expérientielle pour inspirer les femmes autour de l’art subtil d’équilibrer puissance et
féminité dans l’univers complexe des entreprises.

Le point d’orgue de l’événement ?
La signature de la 1re Charte du Vaucluse de l’Equité femmes hommes- «1ère pierre d’une diffusion

https://www.clairobskur.net/thewomanproject
https://www.clairobskur.net/thewomanproject?pgid=ldojaelz-eace2058-f8fc-41b1-b1c9-c514df058ea3
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nationale puis internationale ». Une partie des bénéfices sera reversée à des associations locales et
fondations  nationales  de  développement  de  la  formation,  défense  des  droits  et  lutte  contre  les
discriminations des femmes.

besoin d’un rééquilibrage homme-femme ?
«Parce qu’il y a urgence d’un rééquilibrage souligne le couple de coach de ClairObskur : Les femmes
devront attendre 1 000 ans pour l’égalité des salaires ; 82% des parents isolés sont des femmes ; 80% des
ministres du gouvernement sont dirigés par des directeurs de cabinets hommes ; 37,6% des députés sont
des femmes ; 32% des chefs d’entreprise sont des femmes et 36% des managers, à ce rythme il faudra
attendre 257 ans à l’humanité pour atteindre la parité managériale ;  Les Comités de direction des
entreprises du SBF 120 (Société de bourse françaises. Le SBF 120 est composé de 120 titres cotés en
continu : les 40 valeurs du CAC 40 plus 80 autres valeurs. Il est donc plus large et plus diversifié que le
CAC 40. Les 80 valeurs supplémentaires sont choisies parmi les 200 premières capitalisations boursières
françaises.) ne sont composés qu’à 22% de femmes ; En 2022 les Françaises gagnent 16,1% de moins que
leur homologues masculins à compétence égale. Une femme sur deux est victime d’harcèlement sexuel
en France.»

Pourquoi en Vaucluse ?
Pour la première fois de l’histoire, la préfecture est dirigée par une femme. A Avignon, la présidente du
Département Dominique Santoni, la maire Cécile Helle, la préfète Violaine Démaret et la procureure
Florence Galtier sont des femmes. Le Vaucluse accueille 37 femmes maires soit 24,5% des maires du
département contre 19,8% en France.

Qui organise The woman project ?
Le tandem de coach : Caroline Roux et Benoît Dérot.
Elle ? Coach en entreprise, elle a accompagné plus de 27 000 accompagnants de managers, cadres et
dirigeants de groupes internationaux tels qu’Airbus, Crédit Agricole, BNP Paribas, Aésio… Caroline est
certifiée  PNL  (Programmation  neurolinguistique  et  en  neurosciences  appliquées.  Son  crédo  ?
Transformer notre part d’ombre en lumière, décupler notre énergie, faire émerger nos ressources et
développer nos intelligences.

Lui ? En plus d’être coach, formateur et conférencier, Benoît est certifié PNL (Programmation neuro
linguistique). Il a étudié la psychanalyse durant 5 ans ainsi que la psychologie évolutionniste. Son crédo ?
Nous libérer de nos doutes, croyances limitantes pour recouvrer notre confiance en nous.

https://www.vaucluse.fr/annuaire-des-elus-315/santoni-dominique-229.html?cHash=c9c546d4d7cd04174e9cc78890e21a02
https://www.avignon.fr/ma-mairie/le-maire/
https://www.tpbm-presse.com/violaine-demaret-nouvelle-prefete-de-vaucluse-111323.html
https://twitter.com/ProcureurAvign1
https://www.frcneurodon.org/comprendre-le-cerveau/a-la-decouverte-du-cerveau/les-neurosciences/
https://www.psychanalyse.be/ressource/quest-ce-que-la-psychanalyse/
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Caroline Roux et Benoit Dérot les coach de ClairObskur

Au programme

Décupler son énergie
Une expérience pour explorer son potentiel énergétique, libérer les blocages, ouvrir les champs des
possibles,  accéder  à  nos  ressources  infinies  pour  accomplir  tous  nos  objectifs  avec Caroline Roux,
spécialisée en neurosciences appliquées.

Se forger un mental de combattante
Se connecter à son esprit et aller chercher au fond de nous le mental de combattant qui sommeille en
chacun de nous, celui-là même qui permet d’accomplir de grandes choses. Avec Benoît Dérot, spécialiste
de la préparation mentale.

Lâcher prise
Expérience pour prendre de la hauteur en se reconnectant à son cœur. Le lâcher-prise permet d’affronter
avec du recul les situations les plus difficiles. Il est l’apanage des maîtres Zen et un outil puissant pour
évoluer sereinement dans la vie. Avec Camille Roux, professeure de yoga.

Se libérer… au cabaret
Expérience pour se connecter à son corps, aller chercher la puissance et la féminité qui existe en chacun
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et, ainsi, évoluer socialement sans complexe en accord avec ses valeurs. Expérience animée par Kitty,
artiste performer circassienne, professeure des arts aériens.

Danser avec ses peurs
Dépasser  nos  peurs  profondes  et  nos  croyances  limitantes  avec  pep’s  et  les  transformer  en  alliés
puissants. Animé par J, professeure de danse.

De victime à victoire
Dépasser le sentiment de l’imposteur, reprendre le contrôle de n’importe quelle situation, la tourner à
son avantage, afin de se délester du poids de ‘Je subis mon environnement’ et enfin, devenir acteur de sa
vie. Animé par Moilime Ramia, champion du monde de boxe.

Lors de la Paradox party
Cartomancie analytique avec Laurie Napolitano et Boxe féminine avec Moilime Ramia.

Les infos pratiques
Mercredi 8 mars. ‘The Woman project’. De 18h à 20h. Espace Jeanne Laurent. Montée Saint-Jean XXII à
Avignon. ‘Paradox party’ de 20h à 1h du matin 150,00€. Toutes les informations et inscriptions ici.

Exemple des sessions organisées par ClariObskur

https://www.clairobskur.net/event-details/
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